
 

REUNIÃO DA CEDAE COM A AMAF E MORADORES DA LADEIRA DA FREGUESIA 
REALIZADA EM 09/02/2018 NA SEDE REGIONAL DO TANQUE. 

 
Presentes: Gerente Regional de Fornecimento de Água Marcos Tadeu; Dirigente Operacional Leonardo; 
diretores da Amaf Guilherme e Jorge; associada Fátima e moradores Sidney e Cristiane. 
 
A reunião começou às 09:30hs. 
 
Feitas as apresentações a Amaf lembrou a campanha da Cedae para ligar as unidades prediais do bairro à 
rede de esgoto já existente, em abril de 2016, a qual a associação apoiou e divulgou (folheto anexo) 
 
O gerente Marcos Tadeu explicou que houve mudanças na cedae dividindo em gerência de Coleta de Esgotos 
e de Fornecimento de Água, esta a qual responde hoje, propôs enviar a Amaf os contatos com o gerente de 
Esgoto. 
 
Iniciou-se a pauta entregando ao Gerente um documento de encaminhamento dos reclames recebidos pela 
Amaf quanto ao Jardim Uruçanga, rua Tirol, estrada do Quitite e Ladeira da Freguesia, já protocolada na sede 
central da Cedae e também pelo Gerente Marcos Tadeu. 
 
Jardim Uruçanga- Comunicou que já recebera os documentos que a Amaf anexou e que esteve com 
moradores no local. Expôs o mapa da sub-região, explicou as redes de tubulação 200 e 500; onde havia 
bombas já instaladas sendo uma no cruzamento Uruçanga com Jorge Figueiredo para reforço à parte alta do 
condomínio Uruçanga 400 e do trecho final da estrada do Quitite. Apontou no mapa onde fora colocada 
provisoriamente bomba móvel de aferição, e onde possivelmente haverá necessidade de reforço (ruas mais 
elevadas rua Raja Gabaglia e trecho Quitite/Bananal) e que voltaria a contatar os moradores para uma 
nova vistoria antes de tomar as providências já aferidas. 
 
Rua Tirol- Segundo o Gerente Marcos Tadeu a rua Tirol nada tem haver com o ramal de fornecimento de 
outras sub-regiões como a Geremário Dantas, Pau Ferro e Estrada de Jacarepaguá, conforme deixa entender 
a reportagem do jornal passando a idéia de falta de água generalizada na região. 
Por vistoria feita foi detectado um problema pontual numa vila ascendente na altura da Geminiano de Góis. A 
Amaf solicitou uma ida e nova aferição no local no que concordaram. 
 
Estrada do Quitite (AMAJP)- A situação está abordada acima, com a aferição da necessidade de ser 
colocado um reforço próximo ao cruzamento Uruçanga/Bananal adequado a tubulação de 200 que 
atendesse a demanda em direção às estradas do Bananal e Quitite conforme reclamação da Associação de 
Moradores do Jardim Presidente. 
 
Ladeira da Freguesia- Os moradores expuseram que a antiga rotina, já difícil porem fixa, de faltar água em 2 
dias da semana, passou a ser incerta a partir de julho de 2017, com mais de 5 dias sem fornecimento, tendo 
que contratar caminhão pipa, além de muitas vezes chegar da rua, e não ter água nas caixas d’água ou sair 
pelas torneiras água escura como foi mostrada em vídeo ao Gerente Marcos Tadeu e ao dirigente Leonardo 
(Foto a seguir mostrando um filtro colocado antes da caixa d’água que deve ser trocado uma vez por semana. 
Foto cedida pela moradora Ana Lucia Amaro). 
 

 



 
Os moradores falaram das preocupações quanto a chave de direcionamento que existe mais abaixo da Rua 
estar sendo manipulada as vezes pelos operadores da Cedae e que a remoção da bomba, por funcionários da 
Cedae, que existia no início da ladeira da Pena, quando da inauguração do bondinho, pode ter influência na 
mudança do fornecimento de água. 
 
Em resposta, o Gerente Marcos Tadeu explicou que por manutenção, obras ou reparos ocorre a falta de água 
ou em ramais específicos ou, se for num dos troncos, falta em todos. Explicou também que: 
- a demanda no verão aumenta 30%, reduzindo a pressão nas tubulações, mas este ano é atípico diminuindo 
esse problema;  
- a bomba não foi retirada mas colocada mais acima, na entrada do condomínio situado à direita antes da 
estação do bondinho, para melhorar o fornecimento ali e que isso não tinha influência na falta de água no 
ramal da ladeira;  
- o desgaste interno dos tubos de ferro com o tempo, ocasiona a formação de obstáculos aos quais vão se 
aderindo sujeiras que num momento, de maior pressão, podem se soltar ocasionando a chegada dessa água 
negra, e que de imediato, faria uma descarga na tubulação para limpá-la e recomendou olhar sempre a cor da 
água que chega e lavar a cada 6 meses as caixas d’água como precaução.  
 
Quanto à manipulação do chaveamento pela comunidade relatou casos no Alto da Boa Vista e na Boiúna em 
que foi preciso colocar cadeado e que mesmo assim não resolvem pois podem ser violados e passa ser caso 
de policia.  
Quanto a possível falha no serviço da equipe que faz o controle dessas chaves, explicou que são elaborados 
relatórios com dia e hora em que são feitas e desfeitas as mudanças na direção do fornecimento e que são 
avaliados na sede por um supervisor.  
Insistido pelos presentes para uma maior atenção nesse tópico, ele pediu a cooperação dos moradores ligando 
para um número de telefone fornecido pero Leonardo, a fim de se verificar as informações dos relatórios com a 
realidade.  
 
Por fim informou que para uma solução definitiva o projeto criado em 2016 para instalação de uma 
bomba adequada às necessidades dos moradores da Ladeira da Freguesia já fora aprovado e o 
fornecimento da bomba já liberado, podendo iniciar após o Carnaval a obra de instalação e que nesse 
sentido buscaria contato com o superintendente Flávio Caland para auxiliar o trâmite e autorização dos 
órgãos Municipais visando pô-la em funcionamento até fins de março ou início de abril.  
 
Nesse sentido a Amaf se prontificou a ajudar no contato com o Superintendente.  
 
A reunião terminou às 11:15 hs. 
 
Ata elaborada  pelo Guilherme Teixeira Martins e Jorge da Costa Pinto  

 
 


